



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Miguel Ángel Hernández Hernández

Nombre del tema: La planeación y su conceptualización, la planeación normativa.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Planeación educativa

Nombre del profesor: Dr. José Manuel Ortiz Sánchez

Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en competencias profesionales.

Cuatrimestre: Primer cuatrimestre

La planeación y su conceptualización.

En el siguiente ensayo hablaremos sobre la importancia de la planeación, en cualquier actividad que realizamos día a día siempre utilizamos un plan, al construir una casa, un negocio, al organizar un evento, al realizar trabajo en el campo también ocupamos un plan, como saber qué mes se hace la milpa, fecha de la siembra, la fumigación, la aplicación de fertilizantes y la cosecha, eso lleva un plan que visualiza las etapas del crecimiento hasta su producción de lo que se siembra, y también en el área educativo un docente elabora un plan de trabajo para impartir sus actividades escolares, podría ser un plan mensual o plan anual. Planear es realizar una previsión de futuro y definir una estrategia para alcanzar los resultados esperados de igual manera en una institución o una empresa para lograr lo que se quiere alcanzar para su desarrollo o evolución. Y también incluye en este trabajo la importancia de la planeación normativa su diferencia con otros enfoques, sus ventajas de la planeación normativa, su visión y misión.

Planear implica hacer la elección de las decisiones más adecuadas acerca de lo que se habrá que realizar en el futuro. Planear es organizar algo con anticipación a que suceda para encontrarse uno mejor preparado para enfrentar los retos. La planeación es definida por algunos autores como el primer paso del proceso administrativo, que empieza por definir las metas y objetivos que guían a la institución o empresa en los caminos necesarios para alcanzar a través de técnicas y procedimientos lograr dichos objetivos.

Al planear te da una visualización al futuro y te preparas para enfrentar los momentos difíciles, que es donde se pone a prueba la capacidad para mantenerte de pie o evitar un proceso de dificultad, de igual manera con las instituciones, para enfrentar cambios turbulentos que pone en riesgo la vida de una institución o empresa y para enfrentarla es necesario tener un comportamiento creativo orientado a la innovación y ser capaces de tomar decisiones que esquiven los momentos de dificultad, Los factores turbulentos que ponen en peligro las instituciones son los de carácter económico, sociales tecnológicos, de medio ambiente y de regulatorios que afectan el comportamiento de un sector obligando a la institución a reaccionar, por esta razón se elabora la planeación antes de efectuar una acción, requerir de una información de los elementos que compone el sistema a planear.

En el ámbito educativo, como único elemento para el crecimiento y transformación de un país se propuso las reformas educativas, que busca fortalecer a la educación pública justa y gratuita para todos los ciudadanos y en donde también se plasman los derechos y obligaciones que tiene la población y el gobierno, los artículos correspondientes provenientes de la nueva reforma educativa son el artículo 3, 4, 9, 37,65 y 66. Esta reforma pretende mejorar la calidad de la educación con el fin de

formar ciudadanos competentes en el día a día, que nuestro entorno sea competitivo y cada persona busque ser el mejor en la sociedad.

Para llegar a este proceso hay que mejorar la calidad de la educación atendiendo las necesidades básicas del aprendizaje de los alumnos, que desarrollen las habilidades y adquieran los conocimientos fundamentales para comprender los fenómenos naturales, que conozcan sus derechos y deberes, donde requiere que los maestros pongan en práctica sus diversas habilidades su capacidad hacia una buena educación.

Para lograr este objetivo, la obligación de cada docente es estar actualizado permanentemente es donde se vio la necesidad de que la “evaluación sea justa, objetiva transparente donde llevo a impulsar la creación del instituto nacional para la evaluación de la educación. La principal función de la evaluación docente es la mejora de la práctica docente, a partir de un mejor conocimiento de las fortalezas y debilidades de cada maestro para apoyarlo en su desarrollo” según (Hernandez vértigo político, 2013),

Esta evaluación pretende que nuestros maestros mejoren sus prácticas de enseñanza y asegurar que todos los estudiantes logren aprender durante su paso por la escuela, que los docentes se capaciten y se actualicen de acuerdo a la situación tecnológica de nuestra sociedad, porque hay docentes que se quedaron estancados de sus aprendizajes y ya no se prepararon, me refiero a los docentes que ingresaron en los años 70 o 80, por eso es muy importante la evaluación docente en nuestra sociedad educativa.

Un docente que se preocupa por el aprendizaje de los educandos se actualiza, realiza su plan de trabajo o plan de clases, se trata de un documento descriptivo que indica todo lo que deben hacer en sus clases, es decir es una herramienta de planificación de actividades y contenidos, esto funciona como una guía para los profesores ya que establecen los pasos a seguir para llegar a una meta.

Toda planeación consta de distintas etapas, ya que es un proceso que supone tomar decisiones sucesivas, la planeación es posible clasificar de distintas maneras, según las expectativas temporales, la amplitud y la especificidad, está la planeación estratégica, la planeación táctica, planeación operativa, planeación interactiva y la planeación normativa

La planeación normativa es uno de los tipos de planeación que existen. Es la más tradicional y se enfoca en una serie de procedimientos o reglamentos que deben seguirse rigurosamente en la planeación de un objetivo, la planeación normativa identifica y hace explícitos los propósitos de la organización y lo que esta considere importante

De esta planeación depende los otros tres elementos del proceso, la planeación operativa, la planeación estratégica y la planeación prospectiva, por esta razón requiere de información precisa que ayude a tomar decisiones sobre los fines concretos. Los elementos de la planificación normativa forman parte de las dimensiones del liderazgo que son visión, misión y valores.

Su visión proyecta como le gustaría ver el mundo o un sector en particular dentro de unos años, de acuerdo con sus metas, clarifica la idea de lo que debe ser la empresa en el futuro, inspira y plantea retos para lograrla, al mismo tiempo, imagina y describe el tipo de organización que espera llegar a ser, de la visión se origina la misión.

La misión, es la meta general que una organización desea alcanzar en un determinado periodo de tiempo. Una misión establece lo que una organización empresa o institución hace y lo que no hace. La misión muestra la esencia de lo que debe llegar a ser la organización.

En conclusión, la planeación nos sirve para poder tomar las mejores decisiones para resolver las diferentes situaciones que se nos puedan presentar. Podemos planear de muchas maneras tomando en cuenta diversos factores, pero dentro de la planeación siempre deben existir el análisis, escenarios, fines, medios, evaluación y control. Y considero que la planeación normativa nos sirve para un mejor funcionamiento de cualquier institución para tener una mejor organización, siguiendo las reglas y normas para cumplir con los objetivos deseados y tener un buen orden, un buen control y buena eficiencia.

Referencia

(Hernandez, vértigo político 2013.), antología, planeación educativa, Uds. pag.11.